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Всё в наших руках

— Владимир Витальевич, уходящий год — во-
семнадцатый в череде лет, которые летописцы 
нынешней власти пышно именуют «новейшей 
историей России». Каким, по вашему мнению, 
он был для нас, для страны, для края? 

— На самом деле для подавляющего большин-
ства россиян она, эта история, закончилась с рас-
падом СССР, и наступил, так называемый, период 
безвременья. Мы потеряли великую державу, по-
лучив взамен некую пародию на государство, пол-
ностью оторванное от нужд своего народа, слу-
жащее узкой группе людей, приватизировавших 
власть, экономику и богатейшие природные ресур-
сы шестой части планеты. Что мы сегодня имеем? 
Около десяти миллионов безработных, семьдесят 
тысяч закрытых предприятий, заводов и фабрик, 
порядка двадцати тысяч пустующих деревень, со-
рок миллионов гектаров плодородных земель, 
выведенных из сельскохозяйственного оборота. 

В Приморском крае, к примеру, осталось един-
ственное на всю страну производство по добыче 
и переработке вольфрама — Приморский горно-
обогатительный комбинат, где трудится тысяча че-
ловек. А ведь ещё совсем недавно в этой отрасли на 
шестнадцати предприятиях их работало сорок ты-
сяч! Помнится, Путин, став президентом, обещал 
к 2010 году удвоить валовой внутренний продукт, 
на деле же за годы его правления он уменьшился 
вдвое. И так — во всём: растёт только то, что долж-
но снижаться, и снижается то, что должно расти. 
Наши правители неустанно твердят о продоволь-
ственной безопасности — и импортируют в Рос-
сию более семидесяти процентов по большей ча-
сти некачественных, просроченных продуктов пи-
тания, убивая тем самым отечественного сельхоз-
производителя. Они «реформируют» Вооружён-
ные Силы — и сокращают их на сотни тысяч че-
ловек, причём под этот смертельный огонь по сво-

им попадают самые опытные, кадровые офицеры. 
По части оснащённости современным вооружени-
ем российская армия сегодня значительно уступа-
ет не только США, но и большинству европейских 
стран. Да и откуда взяться этому новому оружию, 
если многие предприятия оборонного комплекса 
лишены государственного заказа, а значит, не фи-
нансируются, их производственные мощности пы-
таются прибрать к рукам любители лёгкой нажи-
вы. Дошло до того, что старейшее в крае судоре-
монтное предприятие «Дальзавод», где ремонти-
ровались корабли Тихоокеанского флота, подвер-
глось процедуре банкротства и теперь на его пло-
щадях размещено производство по сборке инома-
рок. Не лучше ситуация на большекаменском за-
воде «Звезда», в арсеньевском авиастроительном 
объединении «Прогресс», где фактически останов-
лен выпуск современных боевых вертолётов. 

На недавно прошедшем пленуме ко-
митета Приморского краевого от-

деления КПРФ первый секретарь Ус-
сурийского горкома Анатолий Харито-
нов за успехи в партийной работе был 
премирован ценным подарком — мо-
бильным телефоном. Редакция газеты 
«Правда Приморья» воспользовалась 
случаем и сразу после пленума по-
просила его подвести итоги уходящего 
года для уссурийских коммунистов и их 
сторонников. Вот что он рассказал:

Уссурийское местное отделение КПРФ созда-
но в январе 1993 года.

Наша городская партийная организация — са-
мая крупная в Приморье. На учёте у нас состоит 
353 коммуниста, в городе действуют 26 первичных 
организаций, шесть из них — в сёлах городского 
округа. Средний возраст коммунистов 68 лет, со-
циальный состав — рабочие, колхозники состав-
ляют 30%, 19% — молодёжь до 30 лет. Скажу так: 
это заметная и авторитетная сила в городе.

Горком партии, первичные отделения исполь-
зуют различные формы и методы работы по повы-
шению активности коммунистов. Одной из таких 
форм является проведение заседаний бюро гор-
кома, на которые мы нередко приглашаем и бес-
партийных наших сторонников. 

25 декабря на заседании Госдумы, посвя-
щенном обсуждению отчета специ-

альной комиссии по расследованию аварии 
на Саяно-Шушенской ГЭС, выступил руко-
водитель фракции КПРФ Г.А. Зюганов. Пу-
бликуем полный текст его выступления.

Системный кризис 
разрастается!

— Уважаемые коллеги, взрыв Чернобыльской 
станции в свое время потряс всю планету. Тогда 
Академик Легасов, который больше всех нахо-
дился там, исследовал последствия аварии, до-
кладывал о них руководству страны, сделал са-
мое главное заключение. 
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Россия 
в опасности
Выступление Г. А. Зюганова 
на заседании Госдумы РФ

Если и дальше этот бухгалтер Кудрин бу-
дет определять: кому сколько дать, он ни 
одной крупной стройке, ни одному объек-
ту не выделит из бюджета ни копейки. 

С первых же дней работы Спасских за-
конодателей стало ясно: коммунисты 
ринулись решать копившиеся годами 
проблемы.

Но еще трагичнее, что для получения ни-
чтожных льгот, ветеранам нужно соби-
рать какие-то документы и куда-то их 
нести, стоять в очередях, терпеть хам-
ство служащих... 
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По его мнению, причина Чернобыльской аварии 
заключается, прежде всего, в том, что те, кто эксплу-
атировал станцию, опирались не на Толстого и До-
стоевского, а таких же технократов, как они сами. Их 
нравственно-культурный уровень не соответствовал 
сложности управляемого объекта.

Сейчас взорвалась Саяно-Шушенская ГЭС. Луч-
шая станция, блестяще работающая. И взорвалась 
от полной некомпетентности и безответственности 
тех, кто ей руководил, управлял, и тех, кто разрушил 
единую энергосистему страны.

До этого печального события уже было два очень 
громких звонка. В 2000 году почти полностью отклю-
чалась Дальневосточная энергосистема, хотя там 
оказалась простая причина — на ГРЭС не подвоз-
или уголь, который находился в 20-30 километрах. 

А в мае 2005 года взорвалась Чагинская подстан-
ция в Москве, и 6 миллионов граждан центральной 
России оказались без электроэнергии. Столица была 
парализована. 600 поездов на подъездах к столице 
остановились. Я тогда предлагал Путину в срочном 
порядке собрать закрытое заседание Совбеза и сде-
лать далеко идущие выводы из аварии. Вместо этого 
через Думу насильственно продавили закон, связан-
ный с расчленением единой энергосистемы страны. 
И мы сегодня пожинаем горькие плоды этого без-
дарного, преступного, отвратительного решения. 
Они будут и дальше иметь продолжение, если мы 
честно друг другу не скажем, что в таком же состоя-
нии, как и Саяно-Шушенская ГЭС, находятся 8 из 
10 станций страны. Рядом Иркутская ГЭС, там из-
нос оборудования 77 процентов, Братская — износ 
50 процентов. 

Если брать весь каскад гидростанций на Волге, 
там почти везде шлюзы в полуаварийном состоянии. 
Так давайте принимать меры! Но мы ничего похоже-
го в отчете комиссии не слышим. Нам здесь просто 
объясняют некоторые технические вещи, которые 
вообще должны находиться в области совершенно 
других служб, а не законодателей.

Что касается системного кризиса, смотрите на ка-
таклизмы последнего времени: Саяно-Шушенская 
ГЭС, «Невский экспресс», огромные склады в Улья-
новске, и жуткий пожар-крематорий в Перми. Везде 
у этих катастроф совершенно одинаковые причинно-
следственные связи. 

«Невский экспресс», например, не взорвали бы, 
если бы после теракта 2007 года осуществили ряд 
мер: технический контроль на скоростной дистан-
ции, соответствующий обход. Там тридцать деревень, 
которые находятся в глуши рядом с железной доро-
гой. Хоть бы наняли старичка за 3-5 тысяч, чтобы он 
сообщал участковому милиционеру или в сельсовет, 
что там появились посторонние люди. И тогда бы не 
было бы новой катастрофы.

Во главе угла — не 
безопасность, а прибыль

По поводу доклада комиссии Госдумы по рас-
следованию аварии на Саяно-Шушенской ГЭС. 
Я бы вас попросил представить тех пять чело-
век, что вы назвали, которые спасли ситуацию. 
Ведь им пришлось впотьмах по лестнице на две-
сти метров забраться, вручную закрывать верх-
ний вентиль! Там есть посёлок на 10 тысяч жите-
лей. Если бы не эти люди, он бы уплыл. А даль-
ше Абакан — тоже оказался бы в Енисее. Вы же 
об этом молчите. Там люди разбегались, спаса-
ясь. Там цена питьевой воды в дни аварии в пять 
раз возросла.

Что касается энергетики, она у нас занимает 
особое место в системе обеспечения и выжива-
ния страны. Ведь две трети территории России 
находится на вечной мерзлоте. 

Но возьмем ввод энергомощностей за докри-
зисный 2007 год — 2,2 миллиона киловатт, это 
уровень 1959-го года, сорокалетней давности. 
Износ основных фондов — почти 60 процентов, 
это уровень 1947-го года, после войны, когда мы 
не могли семь лет вкладывать средства и обнов-
лять основные фонды. Потери электроэнергии 
в сетях 14 процентов — это уровень 1946-го 
года. И доля отечественного оборудования на 
тех объектах, что вы заново строите, 35 процен-
тов, это уровень 1940-го года.

Что же вы ничего об этом не говорите? Как 
мы завтра будем жить с такой энергетикой? 

А что делал мир последние десять лет? Вы 
тоже об этом нам не говорите. США после сво-
их аварий поставили на первый план надёж-
ность, а у вас во всех уставах надёжность выки-
нули, поставили на первое место прибыль. Ни-
где не написано, что надёжность — главный 
показатель.

В Европе создают то же, что было в совет-
ской стране — единую мощную энергосистему. 
И она будет надёжно работать. 

Что делает Китай? Взял наши проекты и пла-
ны, в тридцать раз больше ввёл мощностей за 
последний год, нежели Россия. 

Нужна ли иная политика? Позарез нужна. 
Прежде всего, бюджетная.

Если и дальше этот бухгалтер Кудрин бу-
дет определять: кому сколько дать, он ни одной 
крупной стройке, ни одному объекту не выде-
лит из бюджета ни копейки. Даже аварийные 
службы, по которым мы принимали решение, он 
за десять месяцев не профинансировал боль-
ше, чем на 35-40 процентов. Так как же тогда 
жить стране и обеспечивать её элементарную 
безопасность?

Что касается технической политики, там 

происходит то же самое. Я вынужден был ез-
дить в Ленинград, спасать завод «Электросила» 
после того, как его захватила в банда рейдеров. 
Слава Богу, коллектив нас поддержал, тысяча 
человек пришли и этого бандита-директора вы-
провадили на улицу. Но у нас такие явления се-
годня сплошь и рядом, начиная с совхоза «Зве-
ниговский», где гнобят лучшего руководите-
ля в Марий Эл Ивана Казанкова (уже два года 
его преследуют, довели мужика до инфаркта), 
и заканчивая пороховым заводом в Перми. У нас 
было 11 пороховых заводов, осталось полтора. 
Если пермский завод угробят, некому будет де-
лать твёрдое топливо, ракеты заправлять.

Опять виноваты стрелочники?
Что касается кадрового корпуса. Что вы вы-

водите из-под ответственности этого энергети-
ческого жулика? Если бы не расчленили единую 
энергосистему, аварии не случилось. 

Непосредственная ее причина в том, что про-
изошел небольшой пожар на Братской ГЭС, 
и когда частота в сетях стала падать, чтобы ее 
компенсировать врубили впервые в истории 
Саяно-Шушенской ГЭС девять из десяти бло-
ков. Впервые врубили. И угробили второй блок, 
который вообще нельзя было включать. 

Я предлагаю президенту немедленно принять 
указ о национализации энергосистемы. Пото-
му что в противном случае мы все будем сидеть 
на пороховой бочке. Провести закрытое засе-
дание Совбеза, организовать мониторинг все-
го, что связано с этим направлением.

Я бы попросил правительство и премье-
ра разобраться, прежде всего, в компетентно-
сти Минэнерго, которое не в состоянии управ-
лять сложнейшими объектами, и одновременно 
освидетельствовать все станции, которые есть 
в стране. А прокуратуре поручить расследовать 
деятельность руководства РАО ЕЭС. Потому 
что оно — главная причина аварии. Представь-
те себе, 75 трупов в одном поселке! Всю смену 
утопили. А все начальники разбежались. 

По предварительной оценке специалистов, 
на восстановление станции необходимо не ме-
нее 40 млрд. рублей (может быть и все 140 млрд. 
рублей) и не менее 4-5 лет.

После московской аварии в Чагино в 2005-м, 
мне казалось, что все подобные ситуации про-
пишут в регламентах, отрепетируют, отработа-
ют. Но никакого нормального плана, связан-
ною со спасением людей и станции, на Саяно-
Шушенской ГЭС не было. А теперь разводим ру-
ками и опять ищем мелких «стрелочников». Они, 
может быть, виноваты, но пусть их вину уста-
новят суд и следствие. Но есть те, кто принимал 
решения, кто принимал законы, те, кто отвеча-
ет за энергетическую политику, те, кто отвеча-
ет за безопасность.

Хочу обратить ваше внимание на один прин-
ципиальный момент, который требует объясне-
ния. После того, как был подписан доклад чле-
нами комиссии, в электронной базе Государ-
ственной Думы появилась его дополненная ре-
дакция со списком «стрелочников» из 19 фа-
милий, которые названы причастными к ава-
рии. В основном это руководители и специали-
сты Саяно-Шушенской ГЭС. В этом списке мы 
не увидели Чубайса, который утвердил Акт Цен-
тральной комиссии по приемке в эксплуатацию 
Саяно-Шушенского гидроэнергетического ком-
плекса с крупными недоделами, значительная 
часть которых так и не была устранена. Его отче-
та, кстати, комиссия так и не смогла заслушать. 
Не видим мы в этом списке чиновников и депу-
татов, которые помогали Чубайсу продавливать 
через Государственную Думу законы по «рефор-
ме электроэнергетики», т.е. по разрушению еди-
ной энергосистемы.

Шойгу стал президентом географическо-
го общества. А я говорю: лучше бы его назвали 
президентом катастрофического общества, по-
тому что он к географии никакого отношения не 
имеет, а щебенку и трупы каждый день разгре-
бает. Но его-то задача принципиально иная — 
предотвращать такие вещи.

Я вот сейчас разбираюсь с пермской траге-
дией, и просто шокирован. В трех метрах ходь-
бы там находится пожарная часть. Сидели рядом, 
смотрели, как из этого клуба душегубку сделали. 
В пяти минутах находится всё начальство, кото-
рое обязано было проверять. И опять нет край-
них, нет ответчиков.

Если так дело дальше пойдет, мы доживем до 
худших времен. Поэтому нам в срочном порядке 
надо принимать исчерпывающие меры. 

(Аплодисменты в зале).
Пресс-служба фракции КПРФ — kprf.ru.

Куда идёшь, 
Приморье?
Пушкарёв не выполнит 
своё обещание

Игорь Пушкарев не сможет выпол-
нить свое предвыборное обещание о по-
явлении во Владивостоке пятидесяти но-
вых детских садов. Даже с учетом ре-
ализации краевой целевой программы 
при софинансировании из краевого бюд-
жета до 2014 года в столице Приморья 
появится в лучшем случае только око-
ло сорока новых детских садов, вклю-
чая возвращенные.

В текущем же году за счет пере-
профилирования групп в действующих 
детских садах и возврата помещений 
бывших дошкольных образовательных 
учреждений во Владивостоке удалось 
открыть для малышей дополнительно 1 
350 новых мест. 

Со следующего года начнется реали-
зация краевой целевой программы раз-
вития сети дошкольных образовательных 
учреждений в городе Владивостоке на 
2010-2014 годы. Она предусматривает 
реконструкцию возвращенных зданий 
детских садов и строительство новых. 
По расчетам специалистов, для реали-
зации программы потребуется шесть 
миллиардов рублей.Проект предпола-
гает основное финансирование за счёт 
средств краевого бюджета при участии 
бюджета Владивостокского городского 
округа и внебюджетных средств.

Жители Русского могут 
остаться без жилья

Министр обороны РФ отказал в вы-
делении земельного участка на острове 
Русский под строительство жилого дома 
для тех жителей Аякса, которые отказа-
лись переезжать с острова на материк. 
Об этом было доложено на заседании 
Координационного совета по развитию 
Владивостока как центра международ-
ного сотрудничества в АТР при Мини-
стерстве регионального развития Р. Как 
сообщил генеральный директор Дальне-
восточной дирекции Министерства ре-
гионального развития РФ» Евгений Рого-
за, «решение о строительстве жилья на 
острове было принято на самом высо-
ком уровне, однако, как мы видим, не-
которые федеральные структуры име-
ют свой взгляд на эти решения. Я удив-
лен этим отказом. Думаю, что в самое 
ближайшее время об этом отказе бу-
дет проинформирован Игорь Шувалов. 
Дом для жителей будет построен в лю-
бом случае». 

Приставы закрыли 
ночной клуб «Стелс»

Суд Ленинского района Владивосто-
ка приостановил деятельность ночно-
го клуба «Стелс» на 30 суток. Соответ-
ствующее решение было принято в пят-
ницу 25 декабря на основании провер-
ки, которая обнаружила в развлека-
тельном заведении множество нару-
шений пожарной безопасности, созда-
ющих реальную угрозу жизни и здоро-
вью посетителей.

В этот же день судебный пристав-
исполнитель возбудил исполнительное 
производство и выехал по адресу ука-
занному в документах, чтобы незамед-
лительно исполнить решение суда. Та-
кое решение суд Ленинского района 
Владивостока вынес на основании про-
веденной проверки, которая обнаружи-
ла в развлекательном заведении множе-
ство нарушений пожарной безопасно-
сти, создающих реальную угрозу жиз-
ни и здоровью посетителей.

Судебный пристав-исполнитель вру-
чил руководителю пожароопасного объ-
екта копию постановления о возбуж-
дении исполнительного производства, 
а также предупредил, что если ночной 
клуб продолжит свою работу, руково-
дитель понесет персональную уголов-
ную ответственность.

Россия 
в опасности
Выступление Г. А. Зюганова на заседании Госдумы

Окончание. Начало на стр. 1

К ответу!
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Дело коммуниста

С пленума Владивостокского горкома КПРФ

Конец единомыслия в Спасской 
Думе: право на создание фрак-

ций получили не только ее «единорос-
совское» большинство, но и комму-
нисты. У них тот самый минимум ман-
датов — три, который и позволяет 
объединяться. 

Предыдущая Дума не знала такого «раскола». 
Она представляла «команду единомышленников» 
(так они называли себя в ходе предвыборной кам-
пании, очевидно, не решаясь обозначить собствен-
ную принадлежность к «Единой России»).

Такой расклад предвидели. Против него боро-
лись. Территориальная избирательная комиссия 
пыталась подставить подножку на старте выборной 
кампании, отказав коммунистам в регистрации. Не 
вышло. Вмешались краевой избирком и суд, а на-
род все-таки проголосовал за оппозиционную пар-
тию. Теперь придется вместе тянуть воз городских 
проблем. 

Удастся ли впрячь в него «коня и трепетную 
лань»?

На вручении депутатских мандатов коммунист 
Юрий Алексеевич Гарбузов был единственным, кто 
от имени своих товарищей по партии призвал кол-
лег, невзирая на идейные разногласия, работать на 
благо народа. 

С первых же дней работы Спасских законодате-
лей стало ясно: коммунисты ринулись решать нако-
пившиеся годами проблемы. Молодой юрист Сер-
гей Клименко начал прием избирателей, не только 
консультируя их, но и помогая добиваться решения 
проблем. Гарбузов же вытащил на свет проблему 
недостроенного спортивно-оздоровительного ком-
плекса при школе № 16, заинтересовался судьбой 
выведенной из учебного процесса школы № 7 (спе-
циалисты дали заключение: здание нуждается в не-
медленном капитальном ремонте), поднял проблему, 
по существу, брошенного на разграбление детско-
го сада № 11 «Звездочка». Юрию Алексеевичу до 
всего есть дело, идет ли речь о тарифах на воду или 
о разрушающемся общежитии по улице Красног-
вардейской, 69/2 (кирпичная кладка несущей сте-
ны лопнула, и это грозит всему зданию).

Его неуемная энергия кое-кому претит. Мол, ле-
зет, куда не следует. Стоял 15 лет недостроенный 
спортивный зал — постоит еще. Седьмая школа 
тоже оказалась никому не нужна: детей и педаго-
гов срочно распределили по другим учебным за-
ведениям. Правда, шестеро учителей уволились. 
Естественно, «по собственному желанию». Уче-
ников, говорят в управлении образования, нын-
че в том жилом массиве немного, стоит ли тратить 
деньги ради реконструкции здания, не только фи-
зически изношенного, но и морально устаревшего? 
Или детский сад. Добротный, современный, он на-
ходился в ведомстве Министерства Обороны, в ян-
варе 2007 года передан в Управление Федеральной 
регистрационной службы по Приморскому краю — 
«на ответственное хранение», как значится в акте. 
Остаточная стоимость его была более 13 миллио-
нов рублей — всего на 5 миллионов меньше пер-
воначальной. Плюс вся «начинка». И всего-то тре-
бовалось отремонтировать крышу! А его разорили, 

и теперь «Звездочка» уже никому не светит, пре-
вращаясь в руины.

«Разве может быть богата страна, где так отно-
сятся к ее достоянию?» — негодует коммунист, всю 
жизнь это самое достояние приумножавший сво-
им трудом.

И еще не понимает он: почему мы живем од-
ним днем, не думая о будущем? Сегодня в очереди 
на получение мест в дошкольные образовательные 
учреждения стоят 500 малышей, а в центре города — 
брошенный детский сад на 260 мест!

Та же школа № 7. Неужели нельзя найти ей но-
вого хозяина, если уж у муниципалитета возмож-
ностей для ремонта нет? И вариант Юрий Алексе-
евич предлагает разумный. Половину здания шко-
лы № 4 в центре города (кстати, лучшую!) занима-
ет представительство ДВГУ. А почему бы Дальне-
восточному государственному университету не пе-
реехать в здание седьмой школы? Естественно, по-
сле ремонта? 

Активная жизненная позиция даже довела Юрия 
Алексеевича до суда. 

Написал он свои соображения по поводу дет-
ского сада и злополучной школы депутату Государ-
ственной Думы Геннадию Зюганову. Так, мол, и так, 

не переселить ли Дом офицеров Советской Армии 
в школу № 7, а его здание перепрофилировать под 
школу? Обращение направили для рассмотрения 
командующему войсками Дальневосточного воен-
ного округа.

И закрутилось...
Хоть и написано в сопроводительном письме 

депутата Государственной Думы, что предложение 
«требует не формального отношения к его рассмо-
трению», все было сделано с точностью наоборот.

Как это водится, саму жалобу в итоге пересла-
ли тому, чьи интересы в ней напрямую и затрагива-
лись, — руководителю ДОСА В. Мацанову. А он 
в ней рациональное зерно и не пытался усмотреть. 
Зацепился за неосторожные слова. Да — иск в суд: 
мол, осквернил Гарбузов работу коллектива ДОСА 
и его лично оскорбил.

А Спасский городской суд завидную оператив-
ность проявил: 3 июня исковое заявление господина 
Мацанова получил, а 26 уже решение вынес. 

Прямо по-военному: быстрота и натиск! Раз-
два — и готово: извиняйся, мол, товарищ Гарбузов, 
письмом в Дальневосточный округ и за моральные 
страдания господину Мацанову 10 тысяч из пенсии 
плати. 

И ведь что странно! Не всегда суды так рьяно за-
щищают «честь, достоинство и деловую репута-
цию». Например, был в Спасске громкий скандал, 
когда местная газета неугодного кандидата в депу-
таты так «приложила», что прокуратура вынуждена 
была уголовное дело за клевету расследовать. Од-
нако потерпевший не дождался реабилитации сво-
его доброго имени. Тянулась бодяга, тянулась, да 
и кончилась. Суд, наконец, дело рассмотрел и вер-
дикт вынес: срок исковой давности истек, так что 
уголовное преследование прекращено. Коммуни-
ста же быстренько к ногтю придавили.

По логике, суд в иске мог на вполне законных 
основаниях отказать. Фамилии-то истца в обращени-
ях к Зюганову нет! С какой стати он решил защищать 
свои «честь, достоинство и деловую репутацию», если 
их никто, по его выражению, не «осквернял»?

И какие такие «порочащие сведения» распро-
странил Юрий Гарбузов, если он фактов не приво-
дил, а мнения, оценки, суждения не могут являться 
предметом судебного разбирательства? Во всяком 
случае, так считает Европейский суд. 

Судили же коммуниста именно за МНЕНИЯ 
о работе ДОСА и о личности какого-то «отставно-
го майора», даже не названного по фамилии, кото-
рому Гарбузов дал нелицеприятную (и неосторож-
ную) характеристику: «чинуша», мол, и «алкаш»... 

А господин Мацанов принял все на свой счет.
Отступление в тему. Знакомый рассказывал. 

Случай времен борьбы с алкоголизмом. В одной из 
воинских частей Спасска командир построил офи-
церский состав и сказал: «Товарищи! В нашем пол-
ку участились случаи пьянства офицеров!». В строю 
стоял еле живой «после вчерашнего» старший лей-
тенант, которого удерживали в вертикальном состо-
янии «фронтовые друзья». Услышав командира, он 
вырвался из объятий товарищей, вышел из строя 
и задал вопрос: «А конкретно — кто пьет?». После 
чего рухнул на плац...

Самое интересное, что все свидетели господи-
на Мацанова в судебном заседании истово отри-
цали пьянство: мол, просто в ДОСА много банкет-
ных мероприятий, и они все принимают в них уча-
стие! Во как!

И невдомек спаянному коллективу, что их дело — 
ОРГАНИЗОВАТЬ, а не ПРИНИМАТЬ УЧАСТИЕ! 
Видно, не увидел начальник в застольях ничего за-
зорного ни для себя, ни для подчиненных.

Самое интересное в том, что ЛЮБОЙ ГРАЖ-
ДАНИН ИМЕЕТ ПОЛНОЕ ПРАВО ПОЖА-
ЛОВАТЬСЯ ИЛИ НАПИСАТЬ В ЛЮБУЮ ИН-
СТАНЦИЮ, И ПРЕСЛЕДОВАТЬ ЕГО ЗА ЭТО 
НЕЛЬЗЯ! 

Суд же обязал Юрия Алексеевича Гарбузова 
опровергнуть сведения, якобы, порочащие честь 
и достоинство господина Мацанова, письмом в Даль-
невосточный военный округ. Однако не указал, ка-
кие? Плюс взыскать с него в пользу истца компенса-
цию морального вреда в сумме 10000 рублей.

А кто компенсирует моральный вред, нанесен-
ный таким разбирательством обществу? Ведь мно-
гие теперь поостерегутся свои предложения в «ин-
станции» писать... 

Светлана Соколова.

В  прошедшую субботу, 26 дека-
бря, состоялся очередной пленум 

комитета Владивостокского местно-
го отделения КПРФ. С информацией 
«О ходе выполнения критических за-
мечаний, высказанных делегатами го-
родской отчетно-выборной конфе-
ренции» выступил секретарь горкома 
А.И.Альмуханов.

Участники пленума обсудили вопрос «О про-
тестной деятельности в 2009 году и мерах по её 
улучшению». С докладом по этому вопросу вы-
ступил первый секретарь горкома В.Г.Беспалов. 
Он отметил, что в 2009 году проведено более 100 
акций протеста, в том числе — митинги, демон-
страции, шествия, пикеты, встречи с избирателя-
ми, в которых приняло участие около десяти ты-
сяч человек. Горком, первичные отделения актив-
но участвовали в подготовке и проведении акций 
1 и 9 мая, 25 октября и 7 ноября, в пикетировани-
ях 23 февраля консульств Японии и США, 17 сен-
тября — у проходной Дальзавода. Увеличилось 
количество акций совместно с Товариществом 
инициативных граждан России (10 и 31 янва-
ря, 28 февраля, 15 марта, 24 сентября, 12 и 20 
декабря), Союзом офицеров Владивостока (11 
апреля), Федерацией автомобилистов России (12 
апреля), общественной организацией «Владма-
ма» (8 сентября). Значительное количество пи-
кетов и встреч с избирателями (около трех тысяч 

человек) состоялись в сентябре-октябре в ходе 
дополнительных выборов в Думу г. Владивосто-
ка по 6-ому одномандатному округу. Большой об-
щественный резонанс имели театрализованное 
представление о «Волокушечном аграмаденном 
заводе» 20 июня в в районе Спортивной гавани, 
акция по вручению лопаты мэру г. Владивостока 
17 ноября, встреча с депутатами в здании крае-
вой администрации с передачей подписных ли-
стов против увеличения транспортного налога 25 
ноября, голодовка против незаконных действий 
милиции с 16 по 23 декабря молодых коммуни-
стов А.Н.Долгачева, А.А. и А.В. Самсоновых, ко-
торые в ходе этой акции были удостоены юбилей-
ных медалей ЦК КПРФ «В ознаменование 130-
летия со дня рождения И.В.Сталина». 

Докладчик подчеркнул, что подписи за отстав-
ку мэра г. Владивостока за неспособность город-
ских властей противостоять снежной стихии ак-
тивно продолжаются. На 25 декабря собрано 

17385 подписей. Активную работу по органи-
зации и проведению акций вели члены краево-
го протестного штаба А.Долгачев и А. Самсонов, 
секретари первичных отделений Н.Г.Скоробач, 
(«Наука»), А.В.Ананьев (Первая речка), 
В.С.Димов (Вторая речка), Г.Н.Коростелев 
(МФ-2), В.И.Кривовяз (Дальзавод), коммунисты 
А. Перцев, В.Стасько, А.Галицких, Т.Н.Еськова, 
Т.В.Языкова, В.С. Жертовский и другие. 

Однако, как заметил В.Г.Беспалов, бюро гор-
кома, ряд первичных отделений еще не обеспечи-
ли участие всех коммунистов, наших сторонников 
и депутатов от КПРФ в акциях протеста. Распро-
странение листовок-приглашений, объявления по 
радио и в СМИ зачастую запаздывают , не дохо-
дят до протестного электората. Имеют место не-
достатки в оснащении акций наглядной агитацией 
и партийной символикой, обеспечении звукоуси-
лительной аппаратурой, охраной мероприятий си-
лами ДНД. Слабо привлекает молодежь к акциям 

протеста Владивостокский горком СКМ. 
Выступившие по этому вопросу участники 

пленума подробно проанализировали деятель-
ность коммунистов и их сторонников, связанную 
с организацией и проведением протестных акций, 
акцентировали внимание присутствующих на по-
иске новых, эффективных и смелых действий по 
разоблачению режима, предлагали конкретные 
формы и методы этой работы. 

Пленум также заслушал отчет депутата Вла-
дивостокской городской Думы коммуниста 
Ю.А.Вициенко. 

Пленум рассмотрел и принял план работы го-
родской партийной организации на первое полу-
годие 2010 года.

На пленуме был рассмотрен организацион-
ный вопрос. Из членов бюро горкома выведен 
Е.И.Ляшенко в связи с длительными команди-
ровками. Из кандидатов в члены горкома пере-
ведены секретари первичных отделений «Пер-
вая речка» — А.В.Алексеев и «Эгершельд» 

— И.М.Голубка.
Пленум рассмотрел и другие вопросы. По всем 

рассмотренным вопросам были приняты соответ-
ствующие решения.

В заключение работы пленума большой груп-
пе товарищей были вручены юбилейные медали 
ЦК КПРФ «В ознаменование 130-летия со дня 
рождения И.В.Сталина».

Соб.инф.

Не сдаваться!

Действовать 
смело и эффективно
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А возьмите владивостокские оборонные пред-
приятия «Варяг», «Изумруд», «Дальприбор»... 
Они просто уничтожены и разграблены. И сейчас 
в их цехах, где производилось уникальное обору-
дование для военных нужд, развёрнуты бесконеч-
ные торговые ряды по продаже в основном, за-
метьте, не отечественных, а импортных товаров. 
Как это понимать? А так: здесь мы видим пла-
номерное, сознательное, циничное уничтожение 
производственного потенциала России.

Складывается впечатление, что нынешнее ру-
ководство страны за тем и поставлено, чтобы раз-
рушать, уничтожать, банкротить, создавать не-
выносимые условия для жизни своих граждан — 
вероятно, для того чтобы поскорее от них изба-
виться. И это у него неплохо получается. 

За последние восемнадцать лет население Рос-
сийской Федерации уменьшилось на пятнадцать 
миллионов человек и продолжает уменьшаться 
катастрофическими темпами. Ежегодно число 
умерших превышает число родившихся, и никог-
да ещё не было наоборот. Например, в Приморье 
в прошлом году появилось на свет 22749 детей, а 
покинули его 29123 человека. Уже сейчас наша 
страна по численности населения скатилась на 
девятое место в мире, и если так пойдёт и дальше, 
то, по оценке специалистов-демографов, лет че-
рез сорок её не окажется даже в первой десятке. 

Простому народу, людям труда жить становит-
ся всё невыносимей. Молодёжь брошена на про-
извол судьбы, и даже диплом о высшем образо-
вании вовсе не гарантирует трудоустройство се-
годняшним выпускникам вузов. Хорошо живётся 
лишь тем, кто пользуется благосклонностью своих 
кремлёвских покровителей, кто нажил многомил-
лионные и миллиардные состояния «непосильным 
трудом» на перепродаже акций, биржевых спеку-
ляциях, торговле природными ресурсами, работая 
в банковском секторе. Скажите, за какие такие вы-
дающиеся заслуги каждому из двадцати трёх чле-
нов правления Сбербан-
ка, по итогам прошлого 
года, было выплачено 
по сорок одному милли-
ону рублей, а генераль-
ный директор Автоваза 
получил полтора мил-
лиарда премиальных? 
Этих денег всем работ-
никам Лермонтовского 
горно-обогатительного 
комбината в Приморье, 
которые восемь месяцев 
не могли получить зара-
ботанное, хватило бы на многие годы безбедной 
жизни. Не помешали бы они и строителям мо-
ста на остров Русский, обманутым собственны-
ми работодателями и устроившим на днях в связи 
с этим акцию протеста. Сейчас прокуратура уси-
ленно ищет, куда подевалась их зарплата, но едва 
ли её поиски увенчаются успехом. 

Сотни миллиардов долларов, минуя государ-
ственную казну, уходят на зарубежные счета от-
ечественных нуворишей. Кстати, сравните эти 
суммы с, так называемой валоризацией, кото-
рую власти объявили «невиданным до сих пор 
повышением пенсий» и на которую государство 
намерено потратить пятьсот миллиардов рублей. 
По сегодняшнему валютному курсу, это меньше 
семнадцати миллиардов долларов. Правильней 
было бы сопоставить эту «заботу» о стариках со 
стоимостью советского рубля, которая более чем 
в сто раз превышала стоимость рубля нынешне-
го. И тогда мы бы увидели, что вся хвалёная ны-
нешняя прибавка не дотягивает даже до полно-
весного червонца времён СССР…

— Раз уж мы перешли к социальным пробле-
мам, то как, на ваш взгляд, пытается их сегод-
ня решать российское руководство? И пытает-
ся ли?

— В таких случаях, когда-то говорили: замах 
рублёвый — удар грошовый. Ленин называл 
это политической трескотнёй. Даже Путин, ког-
да увидел, что с тем повышением пенсий, которое 
он обещал вначале, у правительства вряд ли что 
получится, стал оправдываться: «Как специаль-
но, ну как специально именно в этот момент, ког-
да мы уже настроили всю систему, разразился ми-
ровой финансовый кризис, который начался не по 
нашей вине. Но мы, как говорится, попали». На-
шему режиму, как плохому танцору, всегда что-
то мешает выполнять свои обещания. Потому что 
для этого нужно, во-первых, распрощаться с мо-
делью либеральной экономики, давно себя ском-
прометировавшей, во-вторых, национализиро-
вать базовые отрасли и, в -третьих, умерить алч-
ные аппетиты олигархов путём установления для 
них прогрессивного налогообложения. В цивили-
зованных странах за пользование природной рен-
той, приносящее сверхдоходы, отчисления в бюд-
жет доходят до девяноста процентов. У нас же, что 
с четырёхтысячной зарплаты, что со «скромного» 
денежного довольствия нефтяного магната бе-
рут одинаково — тринадцать процентов! Из чего 
формировать общественные фонды потребления, 
которые были при социализме? Президент любит 
говорить об «умной экономике», хотя непонятно, 
что это такое, но ведь в России не осталось даже 
«глупой», которая могла бы послужить ей опорой. 
Работают лишь производства, связанные с добы-
чей углеводородного сырья и перекачкой его за 
рубеж — всё остальное разрушено, развалено, 
заброшено, забыто. Вот и приходится, чтобы пре-
дельно сократить расходы на социалку, прибе-
гать к разным хитростям наподобие зурабовской 
монетизации. В Приморье, ряде других регионов 
ею заменили все полагающиеся по закону льго-
ты — от бесплатного проезда в общественном 
транспорте до оплаты коммунальных услуг. В ре-
зультате нарушено действующее законодатель-
ство, народ в очередной раз обманут, зато госу-

дарство сэкономило на 
этом многие сотни мил-
лиардов рублей. Не ис-
ключаю, что часть этих 
денег и пошла на пере-
счёт пенсий. То есть, 
если внимательно ра-
зобраться, то выяс-
нится, что средства на 
валоризацию были по-
просту взяты из наше-
го кошелька. Почему 
правительство не ве-
дёт борьбу с инфляци-

ей, почему ежегодно растут тарифы на комму-
нальные услуги? Да потому, что если бы ничего 
этого не было, не было бы ничего. А так создаёт-
ся видимость, иллюзия «неустанной» заботы го-
сударства о росте нашего благосостояния, кото-
рого на самом деле нет, а есть непрекращающе-
еся падение жизненного уровня. 

Но, как написано на наших плакатах, «в какую 
б шкуру ни рядился зверь, ты на слово ему не верь». 
Можно долго, иногда всю жизнь обманывать одно-
го человека, но нельзя обмануть народ, обречь его 
на нравственные и физические страдания и при 
этом остаться всеми почитаемым и любимым. Во-
семнадцатый год существования «суверенной Рос-
сии» оказался тем самым моментом истины, когда 
общество, очнувшись от многолетнего «демокра-
тического» дурмана, совершенно другими, трезвы-
ми глазами взглянуло на происходящее. Именно об-
щество, а не только те, кого привычно называют оп-
позицией — в этом коренное отличие сегодняш-
него дня от дня вчерашнего. Взглянуло и ужасну-
лось: страна лежит в руинах, как после Армагед-
дона. А, собственно, почему оно ужаснулось толь-
ко теперь? Потому, что свирепствует глобальный 
финансово-экономический кризис, в котором Рос-
сия, как и век назад, вновь оказалась самым сла-

бым звеном? Или потому, что уничтожена Саяно-
Шушенская ГЭС, что десятками, сотнями чуть ли не 
ежедневно гибнут люди: кто на этой, одной из круп-
нейших на земле гидроэлектростанций, кто в «Не-
вском экспрессе», кто в пермском ночном клубе, на 
новейшей атомной субмарине, от терактов в На-
зрани или от милицейской пули в московском су-
пермаркете? А может, ему вдруг стало нестерпимо 
стыдно за тех, кому оно бездумно доверило судьбу 
страны, надеясь на их порядочность, бескорыстие, 
компетентность и жертвенность, и кто в итоге убил 
эти ожидания? Так ведь нам это не в диковинку: по-
сле августа 98-го, после двух чеченских войн, тра-
гедий «Норд-Оста», Буденновска и Беслана, по-
сле гибели «Курска» и других «достижений» власти 
всё последовавшее за этим было лишь повторени-
ем пройденного. Ужасаться надо было ещё в октя-
бре 93-го: он отчётливо показал, ради чего совер-
шались горбачёвская «перестройка», ельцинская 
«суверенизация», приватизация и акционирование 
и что нас ожидает в дальнейшем. 

Давайте будем называть вещи своими именами: 
к тому, что происходит сегодня, нас привело неслы-
ханное предательство в высших эшелонах управле-
ния и последующий контрреволюционный перево-
рот, закончившиеся захватом, а потом узурпацией 
власти и переделом общенародной собственности. 
У руля государства встали люди, ориентированные 
исключительно на наживу, стяжательство, на пре-
вращение нашей страны в сырьевой придаток ве-
дущих государств мира. Они совершенно не хотят 
прислушиваться к голосу оппозиции, которая пред-
лагает свои варианты выхода из создавшегося по-
ложения. Один из них — программа КПРФ «Двад-
цать шагов к достойной жизни каждого человека», 
которая предусматривает первоочередные меры по 
преодолению кризиса, восстановлению экономики 
и социальной справедливости. На её основе, кстати, 
мы разработали свою, региональную «Концепцию 
социально-экономического развития Приморско-
го края», участие в подготовке которой приняли из-
вестные учёные, специалисты различных отраслей 
знаний и народного хозяйства. В качестве альтерна-
тивного проекта мы предложили этот документ на 
рассмотрение депутатов краевого Законодатель-
ного Собрания, большинство которых составляют 
представители «Единой России». И что же? Они 
даже не стали его читать, заявив, что у них есть своя 
собственная, уже одобренная и принятая к исполне-
нию программа. А ведь там были предложения, реа-
лизация которых позволила бы решить многие про-
блемы в экономике и социальной сфере. Взять хотя 
бы проект строительства в крае гелиоаэробариче-
ских теплоэлектростанций — ГАБ ТЭС, принцип 
действия которых основан на использовании энер-
гии солнца и ветра. Это компактные, экологически 
чистые производства, себестоимость вырабатыва-
емой ими электроэнергии не превышает тридцати-
сорока копеек за киловатт-час. Мы представили эти 
документы губернатору края, он с ними вниматель-
но ознакомился и даже пообещал нам помощь со 
своей стороны. С тех пор Земля дважды оберну-
лась вокруг Солнца, а воз, как говорится, и с места 
не сдвинулся. При случае я поинтересовался у за-
местителя Дарькина по вопросам внутренней поли-
тики Александра Шемелёва о судьбе нашего про-
екта, а в ответ услышал: «Сергею Михайловичу не 
понравилось, как вы отмечали день седьмого ноя-
бря». И сразу всё стало понятно. 

— А разве можно было ожидать чего-то друго-
го? Необязательность, бездействие власти дав-
но всем известны. Ей ничего не стоит дать слово 
и тут же забрать его обратно. Нам лишь остаётся 
воспринимать это как должное… 

— Сколько можно…Уходящий год показал, что 
в стране и крае становится всё больше людей, не-
довольных нынешним режимом. Ширится про-
тестное движение. Пикалёво, Тольятти, Калинин-
град всколыхнули Россию и дали её руководству 
понять, что терпение народа на исходе. Но вместо 
того, чтобы отказаться от провального курса раз-

Окраина — 
Дальний Восток
Приснится же такое… 

Исполняющим прокурора Северо-
Курильского района в районный суд на-
правлено уголовное дело о незаконном 
пересечении государственной границы 
Российской Федерации. Органом дозна-
ния было установлено, что двое северо-
курильчан после распития спиртных на-
питков решили «прогуляться» в сторону 
портпункта и зайти к знакомому на рыбо-
ловный сейнер «Анапка». Там они узна-
ли, что их знакомый на судне не работа-
ет. Тем не менее, зайдя в каюту, в кото-
рой раньше жил их приятель, «гости» лег-
ли отдохнуть, а когда проснулись, то об-
наружили, что судно уже было в море. 
Утром, пройдя пограничный и иные виды 
контроля, сейнер пересек линию госу-
дарственной границы и приступил к про-
мыслу в исключительной экономической 
зоне Российской Федерации. 

Около девяти часов капитан РС об-
наружил на борту посторонних лиц, не 
прошедших пограничный контроль, од-
нако данный факт в судовой документа-
ции не отразил, решив тем самым избе-
жать проблем с законом.

Вечером «Анапка» вернулась 
в Северо-Курильск, а уже на следую-
щий день стало известно, что на борту 
находилось двое «пассажиров», сведе-
ний о которых в судовом журнале найде-
но не было. Действия капитана М. орга-
ном дознания квалифицированы как на-
рушение закона по нескольким частям 
уголовного кодекса РФ. 

Обнаружили тайник 
с боеприпасами

Добропорядочные жители Хабаров-
ска систематически удивляют сотруд-
ников милиции обнаруженными «бес-
хозными» боеприпасами. На днях жи-
тель краевого центра в лесном масси-
ве обнаружил на снегу шестьдесят упа-
ковок с патронами к мелкокалиберной 
винтовке в количестве трёх тысяч штук. 
Зная, что в органах внутренних дел ор-
ганизована работа по приему обнару-
женных взрывчатых веществ, оружия 
и боеприпасов от населения, владелец 
опасной находки направился с найден-
ным арсеналом в дежурную часть от-
дела милиции. 

В настоящее время добровольно вы-
данные боеприпасы изъяты и направле-
ны на исследование для оценки их тех-
нического состояния. В дальнейшем па-
троны будут уничтожены. Владельца же 
найденных боеприпасов ожидает денеж-
ное вознаграждение в размере пятнад-
цати тысяч рублей, что станет хорошим 
подспорьем к предстоящим новогодним 
праздникам.

Осуждена за 
мошенничество 

Приговором Магаданского городско-
го суда жительница областного центра 
признана виновной в совершении мо-
шенничества. В марте она, злоупотре-
бляя доверием, похитила 350 000 рублей, 
полученных от покупателя её квартиры 
по договору купли-продажи, чем при-
чинила ей значительный материальный 
ущерб.

Подсудимая полностью признала 
свою вину в совершенном преступле-
нии. Однако гражданский иск, заявлен-
ный потерпевшей, признала лишь в части 
250 тысяч рублей, пояснив, что сто тысяч 
причитались ей по устной договоренно-
сти за оказанные услуги по подбору ва-
риантов купли-продажи квартиры.

Суд приговорил «предприимчивую» 
магаданку к трём с половиной годам ли-
шения свободы условно с испытатель-
ным сроком четыре года и постановил 
взыскать с неё всю сумму причиненно-
го потерпевшей ущерба.

Приговор суда не вступил в закон-
ную силу.

Обеспечьте капиталу 10% прибыли, 
и капитал согласен на всякое применение, 
при 20% он становится оживленным, при 
50% положительно готов сломать себе 
голову, при 100% он попирает все чело-
веческие законы, при 300% нет такого 
преступления, на которое он не рискнул 
бы, хотя бы под страхом виселицы».

(Карл Маркс, «Капитал», том 1, с.764) .

Владимир Гришуков:

В Приморье зреет 
прообраз Советов 
Окончание. Начало на стр. 1
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Новогоднее интервью с первым секретарём Приморского крайкома КПРФ Эхо визита

Бесчеловечно...

рушительных реформ, заняться серьёзной практи-
ческой работой по выводу России из тупика, в ко-
тором она оказалась, наши правители бросили все 
силы на борьбу с оппозицией, увидев в ней глав-
ный источник всех бед. Сигналом к этому, надо по-
лагать, послужила статья председателя Консти-
туционного суда Валерия Зорькина «Повторение 
пройденного», опубликованная в «Российской га-
зете». В ней автор как бы ставит общество перед 
выбором: «если государство не может обеспечить 
порядка демократическим образом, то граждане 
предпочтут антидемократический порядок хаосу. 
И потому главная цель государства — не допу-
стить хаоса». Нетрудно понять, что имеет в виду, 
говоря это, главный «законник» страны: он ни 
много ни мало призывает действовать «антиде-
мократическими», то есть антиконституционны-
ми методами в отношении всех несогласных с дей-
ствиями властей. Грубый разгон во Владивостоке 
сотрудниками органов внутренних дел пикета ав-
томобилистов, поддержанного городским отделе-
нием КПРФ, избиение, заключение под админи-
стративный арест наших товарищей показали, что 
власть уже дала «отмашку» на такого рода «ан-
тидемократические» действия стражей правопо-
рядка в борьбе с оппозицией. В нашей стране сно-
ва появились политические заключенные, а сама 
она незаметно из правового государства, которым 
так и не стала, трансформировалась в полицей-
ское. Чего стоят теперь все слова о демократии, 
свободе, плюрализме мнений, немало послужив-
шие развалу СССР, а сейчас выброшенные за не-
надобностью на свалку истории.

— Говоря другими словами, власть семнадцать лет 
рядилась в демократические одежды, но безна-
дежно запуталась в них и была вынуждена под 
давлением обстоятельств их сбросить? 

— Да, уходящий год показал истинное лицо вла-
сти. И это оказался оскал хищника, того самого зве-
ря, безжалостного, жестокого, бесчеловечного, 
о котором мы говорили. Для нас, разумеется, уви-
денное не стало открытием. Важно, что это увидел 
народ. Что он, наконец, понял: никакой Конститу-
ции в России нет, все продекларированные в ней 
права и свободы граждан не более чем слова. Вы-
боры превратились в спланированное, предсказу-
емое действо с заранее известным финалом. Рефе-
рендумы упразднены. Неугодные властям митинги, 
шествия и демонстрации подвергаются либо запре-
ту, либо разгону. Суды, органы прокуратуры и пра-
вопорядка превращены в орудие расправы с ина-
комыслящими. Человека могут ни за что, лишь по 
одному подозрению в чём-то, за то, что он комму-
нист, сторонник КПРФ или исповедует её взгляды, 
задержать посадить, продержать в заключении без 
суда и следствия несколько лет, а потом осудить на 
долгий срок, не имея абсолютно никаких доказа-
тельств его вины. Так было с нашим депутатом кра-
евого Законодательного Собрания от КПРФ Дми-
трием Мудровым, так поступили с бывшим руково-
дителем Дальневосточного таможенного управле-
ния Эрнестом Бахшецяном…В знак протеста про-
тив творящегося во Владивостоке и крае правово-
го беспредела трое наших товарищей — Анатолий-
Долгачёв, Александр и Артём Самсоновы объяви-
ли голодовку, но власти сделали вид, что ничего не 
замечают. 

— Выходит, легальные методы борьбы исчер-
пали себя и надо, как встарь, снова уходить 
в подполье? 

— Никуда, ни в какое подполье уходить мы не со-
бираемся. Всё-таки КПРФ парламентская партия 
и не так-то просто сбросить её со счетов. За нами 
многие миллионы наших избирателей, сторонников, 
их с каждым днём становится больше. Только в этом 
году коммунистами стали около ста пятидесяти при-
морцев. На октябрьских выборах нам всё же уда-
лось увеличить наше представительство в некото-
рых муниципальных органах власти. В частности, 
в Думе Спасска-Дальнего создана фракция КПРФ, 
и теперь коммунисты города получили возможность 
активно участвовать в законотворческом процес-
се. Конечно, одного этого мало, чтобы существен-
но повлиять на расстановку политических сил в ре-
гионе. Но в марте будущего года в Приморье прой-
дут очередные выборы, на которых мы рассчиты-
ваем получить ещё большую поддержку избирате-
лей. Перед всеми местными отделениями партии 
поставлена задача: выставить своих кандидатов по 
всем избирательным округам. Сделать это не про-
сто, но необходимо. Нам нельзя пренебрегать пар-
ламентскими методами, даже если они не оправды-
вают пока наших надежд. Победа в малом — пред-
посылка победы в большом. Мы должны последо-
вательно и настойчиво повсеместно расширять гра-
ницы нашего влияния — в политике и социальной 
сфере, в экономике и культурной жизни края. Од-
нако при этом не следует забывать и о других фор-
мах борьбы с узурпаторами власти, угнетателя-
ми народа — вплоть до свержения диктаторского 
режима, как записано в резолюции ООН по пра-
вам человека. Это, конечно, не означает, что мы не 
сегодня-завтра возьмёмся за вилы или пролетар-
ский булыжник. Пока есть возможность разрешить 
всё мирным путём, без кровопролития, мы не оста-
вим наших попыток достучаться до разума и совести 
властей предержащих. А чтобы они лучше поняли, 
чему подобно их промедление в решении жизнен-
ного важных для страны вопросов, мы приступили 
к формированию, в том числе и в Приморье, наци-
онального Патриотического фронта. Нам предсто-
ит провести большую организационную работу во 
всех городах и районах, на предприятиях края. Мы 
уже выбрали своих делегатов на съезд представите-
лей трудовых коллективов Российской Федерации, 
который пройдёт 30 января будущего года в Москве 
под эгидой КПРФ, и сейчас готовимся к проведению 
полномасштабной конференции делегатов от рабо-
чих, общественных организаций и формирований. 
Иначе говоря, в Приморье создаётся широкое па-
триотическое объединение, в которое мы намере-
ны вовлечь представителей трудовых коллективов, 
профсоюзов, ветеранских организаций, силовых 
структур, молодёжи. Это будет своего рода прооб-
раз Советов крестьян, рабочих, специалистов и слу-
жащих. В каждом посёлке, на каждом предприятии, 
в каждом большом доме мы обязаны иметь своих 
представителей. Наша главная цель в сложивших-
ся условиях — внесение классового сознания в мас-
сы трудящихся, укрепление своих структур. Только 
так мы сможем изменить гибельный антинародный 
курс и передать всю полноту власти единственному 
легитимному её носителю — народу.

Я уверен, что наступающий год станет поворот-
ным в судьбе России, края, в судьбе каждого из нас. 
Долгая, тяжёлая ночь безвременья, которую мы с 
вами пережили, уже на исходе, близок рассвет. И 
его приход не остановить. С новым, 2010 годом, го-
дом борьбы и надежд, друзья, с новым счастьем!

Беседу вёл Ш.Ахматов. 

В  понедельник во Вла-
дивосток прибыл 

премьер-министр РФ 
Владимир Путин. С со-
провождающими лицами 
он сразу же поспешил 
в Козьмино, где мор-
ской нефтеналивной тан-
кер «Moscow University», 
вместимостью 100 тысяч 
тонн, уже ждал погруз-
ку у причала специализи-
рованного морского не-
фтеналивного порта. 

После того, как Путин под 
аплодисменты присутствующих 
нажал кнопку, первая нефть на-
чала заполнять ёмкости танке-
ра. Это ознаменовало ввод в экс-
плуатацию трубопроводной си-
стемы Восточная Сибирь — Ти-
хий океан и спецморнефтепорта. 
Событие для Дальнего Востока 
знаковое. И бокал шампанского 
для виновников торжества здесь 
был бы уместен. Не знаем, со-
стоялся ли скромный фуршет по 
этому случаю, но к пышной тор-
жественной церемонии в Козь-
мино готовились основательно. 
Для этого 12 декабря из аэро-
порта «Туношна» г.Ярославля 
стартовали два зафрахтован-
ных воздушных борта: Ил-76 за 
номером 78850, принадлежа-
щий Военно-воздушным силам 
страны, и Ил-76 под номером 
76843 компании «Аэростарз», 
под завязку забитые всем тем, 

что должно было сервировано 
для высоких гостей. В том чис-
ле — и концертное оборудова-
ние именитых исполнителей — 
это уже для услаждения слуха 
вип-персон. Можете себе пред-
ставить, какой объём груза при-
няли эти громадные авиалайне-
ры и взяли курс на Владивосток. 
Здесь воздушные суда уже жда-
ли представители ООО «РН-
Приморский НПЗ»: главный 
механик Игорь Бабенко и техни-
ческий директор Александр Кин-
зуль и несколько автомобильных 
фур для доставки всего этого до-
бра в Козьмино. Однако пышные 
торжества кем-то вдруг тормоз-
нулись, и все расходы по приоб-
ретению, аренде и доставке гру-
за для пиршества в Козьмино 
оказались никчёмными. Разу-
хабистую торжественную цере-
монию какие-то горячие головы 
задумывали и готовили, невзи-
рая на кризис, нехватку средств, 
о которых кричат на автоВАЗе, 
на тупиковые ситуации в Пика-
лёво, в Светлогорье и многих-
многих других проблемных ме-
стах России... Готовили, несмо-
тря на недавние трагедии на 
Саяно-Шушенской ГЭС, «Не-
вском экспрессе», в «Хромой 
лошади», несмотря на нищен-

ские пенсии, дорогие лекарства 
и скакнувшие в канун нового 
года вверх цены на продукты пи-
тания... И впрямь, для кого вой-
на, а для кого — мать родная...

Возникает вполне естествен-
ный вопрос — кто понесёт фи-
нансовую ответственность за 
все эти пустые расходы, по гру-
бым прикидкам, оплаченные не 
одним миллионом рублей? Да 
и если бы состоялся весь этот 
заранее задуманный роскошный 
приём по случаю ввода в строй 
нефтепровода и нефтезавода, 
разве все траты на его подго-
товку и проведение оправданны 
в нынешней ситуации? 

Судя по всему, сейчас никто 
эти расходы из собственного кар-
мана не возместит. А нефтяная 
компания «Роснефть», по всей 
вероятности, просто спишет за 
счёт «форс-мажорных» обсто-
ятельств или по каким-то иным 
причинам эти суммы. Но очень 
скоро, даже не сомневайтесь, все 
расходы по подготовке операции 
«торжественное открытие порта 
в Козьмино» будут восполнены: 
где-то повышением цен на бен-
зин, где-то другими способами. 
Нефтяные бароны не любят те-
рять и рубля из своих карманов. 

Вячеслав Гончаров.

...А кому мать родная
Почему в Козьмино не состоялись пышные 
торжества? Хотя для этого всё было готово

Как обратил внимание корреспон-
дент РИА «Дейта», на оборотной 

стороне квитанций за оплату комму-
нальных услуг за ноябрь, декабрь 2009 
года размещено обращение городских 
властей, поражающее своим содер-
жанием. Все инвалиды и участники Вто-
рой мировой войны, бывшие несовер-
шеннолетние узники фашистских лаге-
рей, вдовы участников ВОВ и тружени-
ки тыла для назначения им льгот по со-
держанию и ремонту жилья на 2010 
год должны зарегистрироваться в тер-
риториальных отделах по реализации 
программ. Приводится и список необ-
ходимых документов. Апофеозом же 
является фраза, что «в случае необра-
щения в отделы, льгот предоставлять-
ся не будут». 

Не нужно быть великим математиком, что-
бы подсчитать средний возраст уважаемых ве-
теранов, равно как и не нужно быть министром 
здравсоцразвития, чтобы догадаться об их весьма 
сложном состоянии здоровья и невысоком уров-
не жизни. 

В этой связи, подобные обращения выглядят 
не просто нелепо, а совершенно бесчеловечно. 

Согласно словам премьер-министра России 
Владимира Путина, все ветераны Второй миро-
вой войны к маю 2010 года получат собственное 
жилье. Причем сама мысль, что у некоторых его 
нет до сих пор — ужасает. Но еще трагичнее, что 
для получения ничтожных льгот, ветеранам нуж-
но собирать какие-то документы и куда-то их не-
сти, стоять в очередях, терпеть хамство служа-
щих... Неужели нельзя было составить списки, 
обновлять их и продлять все льготы автомати-
чески, или вообще отменить все коммунальные 
платежи для ветеранов? Намного бы обеднели 
государство, край, город от такой меры (в кубо-
метрах пескосолевой смеси, елках, «Лексусах», 
загородных дачах)? 

В стране-агрессоре, Германии, осужденной 
Нюрнбергским трибуналом, участники боевых 
действий на всех фронтах пользуются, право, 
куда большим уважением хотя бы ввиду почтен-
ного возраста. 

А страна-победитель травит своих героев бю-
рократами и пугает «необращением».

Ф. Стрельцов

Нет пощады ветеранам
Бюрократы намерены завершить начатое немцами
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В 2009 г. проведено 21 заседание, на которых 
рассмотрено 176 вопросов по организационно-
партийной и идеологической работе. Вошло 
в практику работы бюро заслушивание отчётов 
членов выборного партийного актива о выпол-
нении партийных поручений. Так, за прошедший 
период заслушано 23 отчёта, с ними выступали 
члены горкома Негода Н.А., Редькин В.П., Фро-
лов В.П., Тюришев И.Н. и другие.

Проведено две конференции местного отде-
ления, 6 пленумов горкома с участием комму-
нистов, членов СКМ, широкого круга сторон-
ников партии. В среднем на пленуме выступа-
ет 10 человек.

На пленумах рассмотрено свыше 12 вопросов 
организационно-партийной и идеологической ра-
боты. На пленуме заслушаны отчёты членов гор-
кома: Фролова В.П., Паволоцкого Ю.И., Редь-
кина В.П., Проценко Т.Н. о работе в первичных 
отделениях.

На недавно состоявшемся 6-ом пленуме рас-
смотрен отчёт о работе депутатов коммунистов 
Думы Уссурийского городского округа Алек-
сеева В.В. и Ионинко В.Н.. Постоянно в поле 
зрения горкома — выполнение коммунистами 
партийных поручений. На сегодняшний день 276 
человек имеют постоянные партийные поруче-
ния, остальные — разовые. На отчётных пар-
тийных собраниях отчитался каждый второй 
коммунист. Наиболее активно прошли собра-
ния в первичных отделениях железнодорожно-
го узла, села Новоникольск, сельхозакадемии, 
«Центральная».

Коммунисты и сторонники партии только 
в уходящем году распространили среди жите-
лей округа специальные выпуски газет «Прав-
да», «Правда Приморья», «Советская Россия», 
а также листовки, плакаты, стикеры свыше об-
щим тиражом более 140 тыс. экземпляров.

Коммунисты оказывают посильную мате-
риальную помощь партии. Так, в адрес ЦК пе-
речислено свыше 15 тыс. рублей (Коваленко 
Л.Ф., Королёв Ю.В., Малыгин B.C., Воронов 
Я.И., Редькин В.П., Коростелёв Г.В., Сидунов 
А.И.). За 9 месяцев 2009г. коммунистами упла-
чено партийных взносов 87256 руб, что на 8 ты-
сяч больше соответствующего периода прошло-
го года.

Горком уделяет пристальное внимание ро-
сту рядов партии. За два года принято в члены 
КПРФ 62 человека — из них 25 студентов(40%), 
12 рабочих ( 19%), три учителя (4,5%) . В на-
стоящее время готовят для вступления в ряды 
КПРФ в парторганизациях с. Новоникольск, 
«Центральное», сельхозакадемии., Ленина 41, 
медицинского колледжа. Проведены индивиду-
альные собеседования со всеми секретарями по 
росту рядов партии.

Серьёзное внимание мы уделяем идеологи-
ческой работе. Вопрос о методах агитационно-
пропагандисткой и информационной работы на 
современном этапе и задачах местного отделе-
ния рассмотрен на пятом пленуме горкома пар-
тии. Подписка на партийную печать остаётся 
в центре внимания горкома. 256 ( 81%) ком-
мунистов подписались на газету » Правда», » 
Правда Приморья, «Советская Россия», жур-
нал «Политическое просвещение». Горком за-
ключил прямые договора с редакциями газет » 
Правда», «Советская Россия». В неделю мы по-
лучаем в общей сложности 400 экземпляров га-
зет. Газеты активно распространяют комсомоль-
цы, коммунисты, сторонники партии. Их также 
можно приобрести и в кабинете местного от-
деления партии. Городским комитетом партии 
издаётся газета-листовка «Уссурийская прав-
да», которой выпущено уже пять номеров. Та-
кая форма распространения является более до-
ступной, так как наши газеты в киосках «Роспе-
чати» отсутствуют. 

В городе создано и действует местное отделе-
ние общероссийского общественного движения 
«Всероссийского женского союза — «Надежда 
России». Совместно с горкомом партии местное 
отделение общества провело акцию «Помоги со-
браться в школу». В ней приняли участие ком-

мунисты, депутаты городской Думы от КПРФ, 
предприниматели, сторонники партии. Детям 
была оказана спонсорская помощь на сумму бо-
лее 15 тысяч рублей. Небольшие, конечно, день-
ги, но, поверьте, они были выделены наиболее 
нуждающимся не из тугих кошельков.

Городской комитет партии постоянно ищет 
пути взаимодействия со сторонниками и сочув-
ствующими партии, в настоящее время их свыше 
7 тысяч человек. Они активно участвуют в ме-
роприятиях (митинги, протестные ак-
ции), представляли городскую партий-
ную организацию в участковых изби-
рательных комиссиях, а также как на-
блюдатели от КПРФ в прошедшей вы-
борной компании. 

Секретари, члены бюро горкома не 
обходят своим вниманием и партий-
ную учёбу как коммунистов со стажем, 
так и молодых членов партии. Ведь 
социально-экономическая обстановка 

меняется чуть ли не каждый день. И она требу-
ет новых подходов, новых форм и методов борь-
бы с режимом угнетения людей. В 2009 году мы 
провели пять занятий в системе партийного об-
разования, в т.ч. по работе И.В. Сталина «Троц-
кизм или ленинизм и современность». С лекци-
ей выступил доктор экономических наук, про-
фессор В.Н. Ембулаев.

Проведена также научно-партийная конфе-
ренция «Великая Октябрьская социалистиче-
ская революция — главное событие XX века». 
С лекцией выступил коммунист, кандидат фило-
софских наук, доцент Домбровский Э.А.. Вообще 
должен заметить, что горком партии видит одну 
из главных задач в том, чтобы активизировать ра-
боту с местным отделением Союза коммунисти-
ческой молодёжью и городской пионерской орга-
низацией. ряды которой насчитывают около двух 
тысяч пионеров. Это и понятно: ведь за молодё-
жью — будущее. Численность СКМ составляет 
72 человека. Комитет комсомола избран в коли-
честве 7 человек, в числе которых три молодых 
коммуниста. Первым секретарем городского ко-
митета СКМ избран коммунист Журавлев А.А., 
который действует целеустремлённо, активно.

Комсомольцами проводились акции по благоу-
стройству и наведению санитарного порядка в го-
роде. Они вместе с пионерами оказывают помощь 
ветеранам, участникам Великой Отечественной 
войны, содержат в надлежащем состоянии моги-
лы Виталия Баневура, захоронения учителей го-
рода в районе Солдатского озера. Высажена ал-
лея памяти, за которой ухаживают пионеры .

Партийный комитет одним из основных сво-
их направлений считает работу в трудовых кол-
лективах, учебных заведениях. Так, в 2009 году 

состоялось 30 встреч на промышленных, строи-
тельных предприятиях, в высших и средних учеб-
ных заведениях и школах. Во встречах принима-
ли участие члены бюро крайкома и горкома пар-
тии, депутаты Думы городского округа.

Всего на встречах участвовало более 5000 
человек. Эта форма работы с населением будет 
продолжена.

Горком ищет пути взаимодействия с профсо-
юзными организациями округа, где работает 

шесть крупных профсоюзных городских комите-
тов, охватывающих 2-4 тысячи человек в каждом. 
Удалось наладить контакт с профсоюзными орга-
низациями автомобильного и железнодорожно-
го транспорта. Ищем пути взаимодействия с со-
ветами ветеранов — непосредственно на пред-
приятиях. Установлены деловые, рабочие взаи-
моотношения с Советом ветеранов железнодо-
рожного узла. Совместно проводим мероприя-
тия, участвуем в работе президиума Совета ве-
теранов, выступаем на собраниях, митингах, ак-
циях протеста.

Установлено деловое сотрудничество с Со-
ветом ветеранов военнослужащих и воинов-
афганцев. Здесь также проводим совместные ме-
роприятия. Деятельность горкома КПРФ среди 
военнослужащих проанализирована на плену-
ме комитета.

В 2009 году проведено 6 протестных меропри-
ятий, на которых присутствовало свыше 2 тысяч 
человек.

Работа депутатов-коммунистов Алексеева В.В. 
и Ионинко В.Н. в Думе городского округа являет-
ся составной частью политической деятельности 
по реализации программных целей партии. Од-
ним из важных направлений деятельности депу-
тата — работа в комиссиях, обсуждения планов 
программ социального развития, бюджета, про-
ектов локальных актов Думы.

Депутаты от КПРФ в Думе вошли в комиссии: 
по бюджету, налогам и финансам — Алексеев 
В.В., по социальной политике, защите прав граж-
дан и организации работ Думы -Ионинко В.Н..

Деятельность депутатов обсуждается на за-
седаниях бюро, освещается в СМИ, публику-
ются материалы о работе депутатов и их помощ-
ников в партийной и местной печати. Созданы 
и работают общественные приемные депутатов 
от КПРФ. 

Сами депутаты ведут большую обществен-
ную работу. Алексеев В.В. является предсе-
дателем краевой организации ветеранов во-
енной службы, возглавляет городское отделе-
ние Союза Советских офицеров, выпускает ин-
формационный вестник «Уссурийское город-
ское отделение КПРФ», содействует и вовле-
кает молодежь в ряды КПРФ, оказывает ма-
териальную поддержку городской партийной 
организации.

Ионинко В.Н. — секретарь горкома, член 
крайкома КПРФ, секретарь комиссии Думы, 
член комиссии по налогам и сборам при главе на-
шего округа, ответственный за выпуск газеты-
листовки «Уссурийская правда».

Коммунисты-депутаты активно распространя-
ют газеты «Правда», «Правда Приморья», «Со-
ветская Россия», деятельно участвуют во всех 
массовых мероприятий, проводимых краевым 
и городским отделениями КПРФ.

По итогам социалистического соревнования 
среди местных отделений КПРФ, Уссурийское от-
деление за первое полугодие 2009г. заняло 1-е 
место с вручением Почетного вымпела, Почёт-
ной грамоты и денежной премии. Этот успех мы 
непременно постараемся закрепить.

Записал Юрий Егоров.

Пульс планеты
В столкновениях 
в Тегеране погибли 
пятеро демонстрантов

Беспорядки в столице Ирана про-
должаются, несмотря на жесткие 
действия властей. По официальным 
данным, во время беспорядков в Те-
геране погибли пять человек. Среди 
погибших — племянник лидера ре-
формистов и бывшего кандидата 
в президенты страны Мир Хосейна 
Мусави. Сообщается, что он полу-
чил огнестрельное ранение в область 
сердца во время митинга на площа-
ди Ингилаб.

Ранее представители оппозиции 
также говорили о том, что в ходе 
столкновений в столице погибли че-
тыре человека, а еще четверо были 
убиты в городе Тебриз на северо-
западе страны.

В чужую страну со 
своим уставом 

Роберт Парк, американский мис-
сионер корейского происхождения, 
был задержан на территории КНДР, 
куда он прибыл нелегально. Пропо-
ведник пытался приобщить жителей 
страны, где официальным мировоз-
зрением является атеизм, к христи-
анству, а также требовал отставки 
северокорейского лидера Ким Чен 
Ира. 

Миссионер пересек границу, раз-
деляющую Китай и КНДР, по льду за-
мерзшей реки Туманган в минувшую 
пятницу. Издание высказывает пред-
положение, что Парк, принадлежа-
щий к церкви евангелистов, созна-
тельно стремился к аресту, чтобы 
привлечь внимание общественности 
к вопиющему нарушению прав чело-
века в этой стране. С этой целью его 
единоверцы снимали переход про-
поведника через границу и его арест 
на видеокамеру. Они также сооб-
щили в интервью изданию, что мис-
сионер имел при себе письма, адре-
сованные Ким Чен Иру, в которых 
требовал его отставки, открытия 
границ страны для гуманитарных по-
ставок населению, ликвидации кон-
центрационных лагерей и освобож-
дения политических заключенных. Во 
время перехода границы Парк вы-
крикивал: «Я — гражданин США. Я 
несу вам любовь Господа, Бог лю-
бит вас!» 

В Китае найдена 
гробница легендарного 
правителя древности

Археологи из Поднебесной обна-
ружили и раскопали гробницу Цао 
Цао — легендарного поэта, полко-
водца и государственного деятеля пе-
риода Троецарствия.

Имя этого самого искусного в древ-
нем Китае политика нередко вспоми-
нают и в пословице: «Только загово-
рили о Цао Цао, как он явился», кото-
рой соответствует русская присказ-
ка «легок на помине».

В захоронении, которое было об-
наружено близ города Аньян, что 
в провинции Хэнань в Центральном 
Китае, были найдены останки трех 
человек, один из которых — муж-
чина в возрасте около 60 лет. Имен-
но он, предположительно, и яв-
лялся знаменитым полководцем 
древности.

Вскрыв гробницу, археологи об-
наружили свыше 250 изделий из зо-
лота, серебра и керамики. На неко-
торых артефактах видны следы над-
писи: «Использовалось правителем 
Вэй», то есть в государстве, кото-
рое основал Цао Цао. Более тщатель-
ное изучение захоронения и останков 
позволит ученым установить причину 
смерти великого китайского полити-
ка древности.

Коммунисты — 
заметная сила Уссурийска

Окончание. Начало на стр. 1

Всё в наших руках

А. П. Харитонов (справа) получает награды.

Фролов В. П.

В. Н. Ионинко



730 декабря 2009

Голос правды

Вот и заканчивается очередной 
2009-й год. Для коллектива редак-

ции газеты «Правда Приморья», он 
был непростым. Прежде всего для нас 
неумолимо стоял вопрос выживания, 
как, впрочем, и для крупных и мел-
ких предприятий и организаций, основ-
ной части жителей региона, да и в це-
лом России. И накануне 2010-ого года 
мы можем смело сказать — выстоя-
ли. Несмотря ни на что, мы по мере 
своих скромных возможностей стре-
мились объективно и оперативно от-
ражать события, которые происходи-
ли в Приморье, России, мире. И пре-
жде всего в каждом номере газеты го-
ворили о том, что намеренно умалчи-
вали прикормленные властью мест-
ные и центральные печатные и элек-
тронные средства массовой информа-
ции. Насколько это получалось — су-
дить вам, уважаемые наши подписчики 
и читатели. 

21 декабря широко отмечалось 130-летие 
со дня рождения И.В.Сталина. Редакционная 
почта по этому поводу была, пожалуй, наибо-
лее обширна. К сожалению, у редакции нет 
возможности опубликовать всё то, что нам 
прислали читатели. Тем не менее сталинская 
тема, вне сомнения, найдёт отражение и в 2010 
году — исполинская фигура руководителя 
СССР, не взирая на тявканья некоторых до-
морощенных лакеев, приковывает к себе всё 
новых и новых последователей, заставляет ве-
теранов вновь и вновь утверждать — именно 
благодаря Сталину наше государство обрело 
мощь и авторитет во всём мире. Вот что пишет 
в редакцию «Правда Приморья» один из ста-
рейших журналистов России, ветеран Великой 
Отечественной войны, Почётный житель Вла-
дивостока Арон Иосифович Стоник: «Я всегда 
был и остаюсь горячим поклонником и побор-
ником великих идей и деяний Иосифа Виссари-
оновича Сталина. На моих глазах зарождалась 
и действовала советская власть — мне уже 97 
лет и я сам участвовал во многих определяю-
щих событиях в Советском Союзе. Поверьте, 
потоки лжи на коммунистов, на наш великий 
СССР, на Сталина — происки тех, кто хотел бы 
перекроить историю, кто хочет на клевете про-
тив святых имён, против великих дел возвы-
сить свои ничтожные имена и мелкие свои де-
лишки. Предположим, что кто-то не верит мне. 
Но как быть тогда со свидетельством человека, 
которого, ну, никак нельзя заподозрить в сим-
патиях к СССР и её руководителям. Еще пол-
века тому назад, выступая на заседании сове-
та лордов Великобритании по случаю восьми-
десятилетия Сталина, глава этой страны Уин-
стон Черчилль говорил: 

«Большим счастьем для России было то, 
что в годы тяжёлых испытаний Россию воз-
главил гений и непоколебимый полководец 
И. В. Сталин. Он был выдающейся личностью, 
импонирующей жестокому времени того пе-
риода, в котором протекала вся его жизнь. 

Сталин был человеком необычайной энер-
гии, эрудиции и несгибаемой воли, резким, 
жёстким, беспощадным как в деле, так и в бе-
седе, которому даже я, воспитанный в англий-
ском парламенте, не мог ничего противопо-
ставить. Сталин, прежде всего, обладал боль-
шим чувством сарказма и юмора, а также спо-
собностью точно выражать свои мысли. Ста-
лин и речи писал только сам, и в его произве-
дениях всегда звучала исполинская сила. 

Эта сила была настолько велика в Сталине, 
что он казался неповторимым среди руково-
дителей всех времён и народов. Сталин про-
изводил на нас величайшее впечатление. Его 
влияние на людей было неотразимо. Когда он 
входил в зал Ялтинской конференции, все мы, 
словно по команде, вставали и, странное дело, 
почему-то держали руки по швам.

Он обладал глубокой, лишённой всякой па-
ники, логической и осмысленной мудростью. 
Сталин был непревзойдённым мастером на-
ходить в трудные минуты пути выхода из само-
го безвыходного положения. В самые трудные 
моменты, а также в моменты торжества, он 
был одинаково сдержан, никогда не поддавал-
ся иллюзиям. Он был необычайно сложной 
личностью. Он создал и подчинил себе огром-
ную империю. Это был человек, который сво-
его врага уничтожал руками своих и заставил 
нас, которых открыто называл империалиста-
ми, восстать против империалистов. 

Сталин принял Россию с сохой, а оставил 
оснащённой атомным оружием. Нет! Что бы 
ни говорили о нём, таких история и народы 
не забывают».

Другой наш постоянный автор — тоже 
участник Великой Отечественной войны, ве-
теран Вооружённых Сил СССР Алексей Гри-
горьевич Владимиров. Каждый его  матери-
ал насыщен интересными, яркими примерами, 
фактами, подкрепляющими главную мысль, а 
поэтому все они запоминаются, надолго оста-
ются в памяти наших читателей.

В эти дни мы попытались подсчитать, 
сколько же всего авторов из Приморского 
края было опубликовано в нашей газете. И на 
пятой сотне сбились... Впрочем, не это глав-
ное. Главное, что все те, кто отправлял нам 
письма — и почтовые, и электронные, — кто 
просто приносил в редакцию свои рукописные 
размышления о текущих событиях, спешили 
поделиться с редакцией наболевшим, пред-
ставляли свои точки зрения на те или истори-
ческие факты, предлагали свои способы борь-
бы с властью капитала и олигархов.

Вот, к примеру, письмо коммуниста с 1962 
года В.С.Жертовского:

«Каждый новый день убеждает — государ-
ство делает всё, чтобы высосать последние 
соки из своих граждан. Как противостоять ему, 
возникает вопрос. Убеждён — надо бороться 
всеми доступными мерами против этой власти, 
разоблачать её безжалостно. При этом опи-
раться на круг своих сторонников, создавать 
актив единомышленников. И можно многого 
добиться. Вот несколько примеров.

Как-то неравнодушные граждане сообщили 
во Владивостокский городской комитет КПРФ, 
что на ул.Русской напротив рынка «Берёзка» 
в сквере рядом с жилым домом осквернён па-
мятник В.И.Ленину. Меня попросили разо-
браться с этим. На месте убедился, что, дей-
ствительно, совершенно надругательство над 
памятником. Прямо на месте написал заявле-
ние в двух экземплярах и отнёс его в дежурную 
часть УВД Советского района. Не скажу, что 
здесь мне обрадовались, но моё заявление было 
зарегистрировано и сделана соответствующая 
отметка на втором, моём, экземпляре. Через 
какое-то время памятник был отреставрирован 

и обновлён, за что можно выразить благодар-
ность тем, кто принимал в этом участие.

Вместе с жителями добились от админи-
страции Владивостока с помощью прокурату-
ры в судебном порядке произвести капиталь-
ный ремонт дома № 22 по улице Гамарника, 
где мы живём. Добились также, чтобы управ-
ляющая компания Первореченского района за 
содержание и ремонт жилья повысила тари-
фы не более, чем на 20 процентов.

А впереди у нас бой за бесплатные лекар-
ства, которые, по закону, положены инвали-
дам II группы. Так что, товарищи, надо не по-
корно принимать отписки и выслушивать не-
внятные ответы чиновников, а биться с ними 
самыми решительными способами. Хотя это 
отнимает и немало сил, времени.» 

Что тут скажешь — хороший совет. Если 
бы, к примеру, все 500 (если не больше) вла-
дивостокцев, получивших травмы из-за го-
лолёда на тротуарах, подали заявление в суд 
и получили компенсацию с администрации 
города или управляющих компаний за при-
чинение вреда здоровью и моральный ущерб, 
может, тогда задумалась наша беспомощная 
власть... По крайней мере, я знаю лишь один 
случай, когда женщина, подскользнувшись 
и получив перелом ребра в районе Русской, 
подала жалобу в управляющую компанию 
«Совдеп». А оформлением соответстующих 
документов в суд Советского района для воз-
мещения ущерба намерена заняться сразу же 
после того, как врач закроет бюллетень.

Ещё один пример, когда настойчивая 
борьба с существующим беспределом всё же 
даёт свои результаты. Наш постоянный ав-
тор, ныне фермер из Надеждинского района 
Павел Иванович Спивак в своё время мно-
го сил приложил для создания в пригород-
ном районе Владивостока «Восточной шко-
лы». Надо ли говорить, сколько сил и не-
рвов потратил её директор, чтобы наладить 
учебно-воспитательную работу практически 
с нуля, чтобы о школе узнали не только в крае, 
но и за рубежом. Но беда «Восточной шко-
лы» была в том, что располагалась она в ла-
комом месте Санаторной. И нашлись те, кто 
самым бессовестным образом не только по-
зарились на неё, но и всё сделали, чтобы за-

хватить «золотую» территорию школы. Дети-
ще Павла Ивановича распалось, ушло в не-
бытие. Но он не сдался, а упорно и настойчиво 
борется против высокопоставленных рейде-
ров. И вот уже следователь по расследованию 
особо важных дел следственного управления 
при прокуратуре РФ по Приморскому краю 
Р.Т.Кибирев постановил признать потерпев-
шим по уголовному делу № 138212 бывше-
го директора школы. А это уже дорогого сто-
ит. Ну, а кто всё же возжелал захватить шко-
лу и её прилегающую площадь? На манеже 
всё те же — участники, как прямо говорит-
ся в постановлении следователя, преступно-
го сообщества Мещеряков И.Л. И Степан-
ченко Ю.В.. Первый — высокопоставленный 
чиновник администрации края, занимавшийся 
имущественными вопросами, второй — депу-
тат Законодательного Собрания Приморья по 
списку «Единой России», недавно наконец-
то арестованный в США, где он был в бегах. 
Хорошая пара, ничего не скажешь. А Павел 
Иванович, мы уверены, вернёт себе дело, ко-
торому отдал десяток лет.

Особую благодарность редакция выражает 
нашим бескорыстным помощникам, тем, кто 
активно распространяет партийные издания, 
в том числе и нашу газету. В этом ряду и член 
Уссурийского горкома КПРФ, секретарь пер-
вичного отделения по ул.Кирова Алексей Се-
рафимович Щур, который на свои собствен-
ные средства подписал городскую централь-
ную библиотеку на газету «Правда».

В канун 2010-ого мы хотели бы ещё раз на-
звать имена наших авторов, которые внесли 
весомый вклад в содержание газеты и которые 
на протяжении уходящего года всегда были 
с нами. В их числе Юрий Николаевич Гудашев 
из посёлка Новонежино, Азат Асхатович Юсу-
пов из Арсеньева, Николай Иванович Румян-
цев из посёлка Тимирязевский, Виктор Нико-
лаевич Мартынюк из с.Яковлевка, Владимир 
Николаевич Хмелёв из Партизанска и многие-
многие другие. Сердечное всем вам спасибо! 
Надеемся, что и в 2010 году мы будем вместе 
в борьбе за справедливое устройстов обще-
ства, в борьбе за социализм.

Вячеслав Гончаров, 
редактор газеты «Правда Приморья». 

Победу без борьбы 
не получишь
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27 декабря
Валентина Николаевна Лапина, член 

КПРФ, проживающая в п. Липовцы Октябрь-
ского района.

30 декабря
Любовь Ивановна Носуль, член КПРФ, 

проживающая в с. Стеклянуха Шкотовско-
го района.

Комитет Приморского краевого от-
деления КПРФ сердечно поздравляет 
юбиляров и желает им крепкого здо-
ровья, счастья, неиссякаемой веры 
в социализм, в лучшее будущее нашей 
Родины!

Отметили 
юбилеи

Поздравляем!

Редактор В. Ф. Гончаров.

Тррагедия за трагедией

Спорт
Наградили лучших 
спортсменов

Итоги уходящего года торжественно 
подвели в Находке. Лучших спортсме-
нов и тренеров администрация города 
наградила в Международном морском 
клубе. Всего было вручено 95 наград. 

Как сообщили в пресс-службе адми-
нистрации Находкинского городского 
округа, Находка неизменно отличает-
ся на всероссийской и международной 
спортивной арене. 2009 год запомнит-
ся новыми яркими достижениями. Чем-
пионкой страны по боксу в седьмой раз 
стала Мария Яворская, она же выигра-
ла престижный международный турнир 
в Санкт-Петербурге. В пятый раз чем-
пионом России по пауэрлифтингу среди 
инвалидов по зрению стал Андрей Фети-
сов. Ряд крупных побед принадлежит вы-
ходцу из ливадийской спортивной школы 
Константину Богомазову. Буквально на 
днях 18-летний боксер выиграл золото 
турнира «Олимпийские надежды» среди 
взрослых участников. Уверенные шаги 
к вершинам спортивного Олимпа сдела-
ли находкинские яхтсмены, ставшие по-
бедителями Дальневосточного чемпио-
ната — Всероссийской парусной рега-
ты «Кубок залива Петра Великого-2009». 
Золото российского и серебро миро-
вого турниров по спортивным бальным 
танцам привезли в Находку Денис Ле-
лин и Виктория Литвинова. Юная пара 
второй раз выиграла российский чем-
пионат в Воронеже и поднялась на пье-
дестал мирового турнира в английском 
городе Блэкпул. 

Завершилось молодежное 
первенство Владивостока 
по баскетболу

Завершилось первенство Владиво-
стока среди молодёжных команд 1991 
года рождения и младше, организован-
ное администрацией города совместно 
с городской федерацией баскетбола. 
В турнире приняло участие двенадцать 
коллективов, которые, в общей сложно-
сти, провели между собой 38 игр.

Команды ДВГУ, ВГУЭС и «Спартак-
Приморье», занявшие призовые места, 
были награждены памятными призами 
администрации Владивостока. Лучшими 
игроками, которые были поощрены де-
нежными вознаграждениями, стали цен-
тровой Александр Тушин, нападающий 
Алексей Багаев и защитник Юрий Пота-
шев. Самым результативным игроком 
признан Денис Ивлев (94 очка).

«Приморье» обыграло 
действующего 
чемпиона России

Напряженным выдался третий день 
первого круга в суперлиге «А» чемпи-
оната России для бадминтонного клуба 
«Приморье». Спортсменам с берегов 
Тихого океана противостояли два силь-
ных коллектива, однако, приморцы су-
мели взять верх в обеих встречах. 

После этого «Приморье» встреча-
лось с действующим чемпионом Рос-
сии подмосковной командой «Фаворит-
Раменское». Встреча была принципи-
альной, ведь в случае поражения при-
морцы в первом туре не смогли бы под-
няться выше третьего места. В этом 
важнейшем поединке «Приморье» су-
мело вырвать победу — 4:3. Победные 
очки на счету Сергея Лунева, Лю Фан 
Хуа и Ван Дань, которые отличились 
в одиночных разрядах, а также муж-
ской пары — Станислава Пухова и Ев-
гения Дремина.

Редакция «Правды Приморья» выра-
жает искренню благодарность Виктору 
Петровичу Кулакову, проживающему в 
городе Партизанске, за существенную 
помощь газете.

Накануне новогодних праздников 
Аналитический центр Юрия Лева-

ды провел опрос на тему: какие собы-
тия уходящего года запомнились боль-
ше всего? Ответы показали, что хоро-
шего страна запомнила мало. 

Почти половина опрошенных назвала самым 
важным событием пожар в пермском клубе «Хро-
мая лошадь», который унес 152 жизни. На вто-
ром месте оказалась техногенная катастрофа на 
Саяно-Шушенской ГЭС, когда погибли 75 чело-
век. На третьем — экономический кризис. Зам-
кнули пятерку наиболее значимых событий под-
рыв поезда «Невский экспресс» и эпидемия сви-
ного гриппа.

Прошлый год, кстати, тоже был не самым 
оптимистичным. Тогда, согласно опросам, сре-
ди пяти самых запомнившихся событий четы-
ре были со знаком «минус»: смерть Патриар-
ха Всея Руси Алексия II, война в Южной Осе-
тии, разразившийся кризис, и кончина народ-
ных артистов Александра Абдулова и Ноны 
Мордюковой.

На этом трагичном фоне был лишь один поло-
жительный момент — избрание на пост прези-
дента России Дмитрия Медведева. Увы, год его 
правления позитива в настроениях не добавил, 
хотя еще осенью сам Дмитрий Анатольевич вы-
ступил с бодрящей программной статьей «Рос-
сия, вперед!»

Если оглянуться немного назад, то мы уви-
дим, что уходящий год Быка был сплошной че-
редой кошмаров, неудач и скандалов. И в поли-
тике, и в экономике, и в социальной сфере, и даже 
в спорте.

Антигерой нашего времени
Вспомните весну. 27 апреля начальник ОВД 

«Царицыно» майор милиции Денис Евсюков, на-
пившись на собственном дне рождения, взял пи-
столет и устроил бойню в столичном супермар-
кете. Два человека тогда погибли, еще несколь-
ко получили ранения. Пострадавшие той ночью 
люди до сих пор судятся с московскими властя-
ми по поводу компенсаций.

После тех роковых выстрелов стражей по-
рядка как прорвало — сначала молодой офицер 
милиции застрелил двух человек в Омске, потом 
расстрелял подростков гаишник в Бурятии. Все 
вылилось в итоге в указ президента о реформи-
ровании МВД.

Моногород — это безнадега
В начале лета взорвался маленький городок 

в Ленинградской области Пикалево, где после 
остановки градообразующих предприятий без де-
нег остались тысячи людей. Доведенные до отчая-
ния люди перекрыли федеральную трассу и заста-
вили премьера Путина решать проблему в «руч-
ном режиме».

После этого понятие «моногород» стало сино-
нимом безнадеги. Тольятти и Набережные Челны 
в Поволжье, Верхний Уфалей на Урале, Ревда на 
Севере — над жителями этих и десятков других 
городов России нависла реальная угроза нище-
ты. Правительство заговорило даже о переселе-
нии жителей в более благополучные места. Толь-
ко сколько их сейчас у нас?

Время отпусков, 
взрывов и аварий

22 июня страна вздрогнула в очередной раз. 
В этот день было совершено покушение на прези-
дента Ингушетии Юнус-Бека Евкурова. Глава ре-
спублики выжил чудом. Взрывы же в республике 
стали таким же частым явлением, как запуск пе-
тард в новогодние праздники. Ясно, что ни с бан-
дитским подпольем, ни с коррупцией руководству 
Ингушетии покончить не удалось.

В течение всего лета на дорогах бились пас-
сажирские автобусы. 20 июля в автокатастрофе 
в Новосибирской области погибли восемь чело-
век, следовавшие из Томска в Яровое. В области 
был объявлен траур, но только он закончился, как 
трагическая весть пришла из другого региона. Не-
далеко от Ростова-на— Дону лоб в лоб столкну-
лись «Икарус» и бензовоз. Итог — 21 погибший, 
в том числе трое детей. Через пять дней перевер-
нулся двухъярусный «Неоплан» в Калмыкии. По-
гибла молодая девушка, еще пять пассажиров по-
лучили тяжелые увечья…Дороги в России, оста-
ваясь бедой, начали превращаться в братские мо-
гилы. В августе, который традиционно считался 
в стране «черным» месяцем, разыгралась траге-
дия на Саяно-Шушенской ГЭС. Расследование 
причин катастрофы показало, что вся гидроэнер-
гетика у нас находится в аховом состоянии, раз-
рушена научная база, не хватает грамотных спе-
циалистов. Этот нарыв рано или поздно должен 
был лопнуть и он лопнул. 

«Черные» месяцы России
В октябре, сразу после «сокрушительной» 

победы «Единой России» на региональных вы-
борах, разразился самый громкий за последнее 
время политический скандал. Депутаты сразу 
трех фракций Государственной Думы — ЛДПР, 
КПРФ и «Справедливой России», в знак проте-
ста против фальсификаций покинули зал заседа-
ний. Глава Центризбиркома Чуров делал удив-
ленное лицо, будто не понимая, что происходит. 
Разруливали ситуацию уже в Кремле. 

А в ноябре грянул гром на футбольном поле — 
сборная России, возглавляемая Гусом Хиддин-
ком, с треском провалилась в стыковых матчах 
со словенцами. Вскоре в телеэфире появились 
скандальные кадры о подготовке наших игроков 
к самым важным матчам сезона — звезды рас-
слаблялись в одном из столичных баров. «Уми-
рать на поле» они явно не собирались… После 
«черного» августа, мы еще не знали, что «лимит» 
бед и несчастий, «отпущенных» на год, еще не ис-
черпан. Но впереди ждали еще «черный ноябрь», 
когда рванули склады боеприпасов в Ульяновске 
и был пущен под откос «Невский экспресс», и та-
кого же цвета декабрь…

Вчера Дмитрий Медведев, подводя итоги года 
в прямом телеэфире, сказал: «Главное — мы вы-
стояли». Прозвучало так, как будто речь шла о во-
енном времени, а вся страна сражалась с неведо-
мым супостатом. Только с кем или чем мы бились 
и несли потери? Самой запоминающейся фра-
зой, произнесенной президентом Медведевым, 
были слова: «Перестаньте кошмарить бизнес». 
Но «кошмарило» не только бизнес — «кошма-
рило» всю страну.

Александр Коцеруба.

Следующий номер газеты «Правда 
Приморья» выйдет 13 января 2010 года.

Год неудач 
и катастроф
Ключевым словом последних 
12 месяцев стало слово «кошмар» 

Новогодний трамвай
Из депо по улице Борисенко вышел на ли-

нию по маршруту № 6 «Сахалинская — Баля-
ева» специальный новогодний трамвай. Спе-
циалисты ОАО «Электротранспорт» поста-
рались оформить его внешнее и внутреннее 
убранство в ярком праздничном стиле. В са-
лоне установлена маленькая нарядная елоч-
ка, а кондуктором работает настоящий Дед 
Мороз.

В путь с Дедом Морозом


